

# Rotary : les nouveaux présidents

Les clubs service changent pratiquement tous de présidence chaque année. Que cela soit au sein du Rotary club ou du Lions

club, le changement intervient au 1<sup>er</sup> juillet. Chez les Kiwanis, ce sera au mois d'octobre. Même s'ils ont sérieuse-

ment préparé leur année de présidence, les nouveaux profitent du calme de cette fin de vacances pour figurer les derniers détails de

leur projet. Les cérémonies de passation ont été, partout, l'occasion pour les sortants de faire le bilan de leur année et, pour les nou-

veaux, de présenter leur programme. C'est parfois aussi l'occasion d'accueillir de nouveaux membres. Après notre page consu-

crée au Lions (L'Alsace du samedi 17 août), place au Rotary.

Textes et photos : Jean-Marie SCHREIBER

## Mulhouse Vosges : René Friedmann

Présidente sortante du Rotary Mulhouse Vosges, Arlette Grosskost ne s'est pas attendue longuement sur le bilan de son année d'exercice. Elle avait pu le présenter lors de la venue du gouverneur au mois d'avril, avec notamment l'admission au club de trois nouveaux membres. Elle a aussi regretté de n'avoir pas pu être présente aussi souvent et régulièrement qu'elle l'aurait souhaité. Elle n'est d'ailleurs pas la seule dans ce cas : « Pourquoi la jeunesse n'est pas très souvent présente ? »

### « Président normal »

Elle a souhaité que le Rotary s'inscrive dans la modernité, avec des idées et des actions innovantes pour intéresser de nouveaux jeunes. Son successeur, René Friedmann, a souhaité être tout simplement « un président normal ». Ses objectifs, dans l'esprit du thème de l'année du Rotary international, « le Rotary connecte le monde », seront, avant tout, de recruter de nouveaux membres, de féminiser davantage le club, de créer des liens entre les membres et de le maintenir, d'avoir plus de flexibilité dans les horaires, de créer des



Arlette Grosskost passe le collier présidentiel à René Friedmann. Photo L'Alsace/J.-M.S.

liens et d'organiser des sorties avec des clubs amis, de maintenir les actions pérennes (golf, conférences, interclubs...) et d'en créer de nouvelles, par exemple un rallye piéton à travers le centre-ville de Mulhouse. Pour mener à bien tous ces projets, il souhaite compter sur

l'appui de tout le club, et plus particulièrement du comité : Marie-Pauline Streh, présidente élue ; François Besson, secrétaire, assisté par Jacques Steinlen ; Jean Steverlynek, trésorier ; Geneviève Beltzung, chef du protocole, aidée par Danièle Pillon.

## Mulhouse : Yves Zeller

Au Rotary club de Mulhouse, Mohamed Mendi, président 2018-2019, a passé le relais à Yves Zeller pour l'exercice 2019-2020. Le Rotary club de Mulhouse, anciennement Mulhouse-Doyen, fondé en 1930, est le plus ancien club service de la ville.

Lors de la passation, ont été brièvement évoquées les actions engagées par le club dont certaines s'inscrivent désormais dans la durée. C'est le cas notamment de la dictée dont les produits sont destinés à lutter contre l'illettrisme et à favoriser l'alphabétisation.

### Femme, mère, enfant

Depuis plusieurs années aussi, le Rotary Mulhouse a été le fer de lance des opérations destinées au financement de la décoration du nouveau pôle femme, mère, enfant de l'hôpital avec la participation d'artistes peintres mulhousiens renommés (Bernard Latuner, Dominique Bourgois et Sophie Sommerlatt). Ils ont spécialement réalisé des œuvres destinées à embellir les couloirs et salles d'attente.

Autre action pérenne, avec le concours de l'hôpital : l'opération pas d'enfant sans Noël,



Mohamed Mendi a passé le relais à Yves Zeller. Photo L'Alsace/J.-M.S.

c'est-à-dire la quête de jouets en faveur d'enfants moins favorisés hospitalisés à Mulhouse.

Avant de passer le relais à son successeur, le président sortant a exprimé sa fierté de toutes ces actions, témoins de la vitalité du club et de l'investissement bénévole de ses membres au service des autres. Sa dernière action a été de remettre l'insigne de reconnaissance PHF (une distinction du nom de Paul Harris et Fellow, le fondateur du Rotary international) à Alain Hof-

farth. Les actions pérennes du club seront bien entendu poursuivies par Yves Zeller, qui avait déjà présidé aux destinées du club il y a sept ans. Pour resserrer les liens entre les membres du club, et le rendre attractif pour de nouveaux membres, Yves Zeller fera aussi appel à des conférenciers. Il pourra compter sur l'appui d'un comité formé de Christian Hatterer, délégué du président ; Jean-Michel Chezeau, secrétaire ; Alain Hoffarth, trésorier, et François Cailmail, chef du protocole.

## Mulhouse Collines : Anne-Sophie Coffe

« Le temps a passé très vite », a estimé le président sortant, Patrick Ricklin, en remettant le collier à Anne-Sophie Coffe, relevant quand même que c'était une bouffée de bonheur de porter l'avenir du club.

Un club qui a été actif au cours de l'année écoulée avec, notamment, le festival de magie, en septembre, à Zillisheim, une des principales ressources financières du club. Avec aussi la vente de bredala à Noël et celle de géraniums au printemps. Le club continuera aussi ses relations avec celui d'Ottmarsheim : le gouverneur leur a rendu visite en même temps (ce qui est tout de même relativement rare).

Ces actions seront reprises au cours de la nouvelle année rotarienne par Anne-Sophie Coffe et son équipe. La nouvelle présidente, heureuse d'avoir

fait l'unanimité sur sa candidature, a rappelé pourquoi elle était venue au Rotary : « Mener des actions pour récolter des fonds m'a paru une idée intéressante ». Et elle continuera à s'investir, comme elle l'a fait jusqu'à ce jour. Elle aura aussi la joie de voir le club fêter son dixième anniversaire au cours de son mandat. Un club qui se veut mulhousien avant tout. C'est pourquoi elle a tenu à faire la passation dans la ville : « Nous sommes un club de Mulhouse, nous avons notre place à Mulhouse ».

Elle a aussi annoncé qu'il y aurait un intervenant à chaque repas statutaire. Elle a aussi présenté son bureau. Elle aura à ses côtés Pascal Foissac comme secrétaire, Jean-Luc Yayi comme trésorier et Catherine Chopin comme chef du protocole.



Anne-Sophie Coffe succède à Patrick Ricklin à la tête du Rotary Mulhouse Collines. Photo L'Alsace/J.-M.S.

TTA-GEI 13

## Mulhouse-Rhin : Jean-Luc Hanauer



Brigitte Ferticchi a remis le collier de président à Jean-Luc Hanauer. Photo L'Alsace/J.-M.S.

Parce qu'il a décidé d'axer le thème de l'année sur la nature, le nouveau président du Rotary club Mulhouse Rhin a invité ses membres dans la vallée de Thierenbach pour la cérémonie de passation des pouvoirs. Une cérémonie qui s'est déroulée en plein air.

Présidente sortante, Brigitte Ferticchi a pu faire état de la principale manifestation de l'année : la célébration du cinquantième anniversaire du club, fin avril, à l'Auberge alsacienne du zoo à Mulhouse. Un anniversaire qui fera date dans les annales du club. Et qui a permis de faire connaître au grand jour son dynamisme et ses activités au service des autres.

C'est avec humour que le nouveau président, Jean-Luc Hanauer, a présenté son programme, ou, plus précisément, sa réflexion sur l'année à venir, invitant notamment ceux qui

sont un peu moins actifs à s'impliquer davantage dans le club, mais aussi dans la lutte pour la préservation de la nature et contre le changement climatique. « Le Rotary peut apporter sa goutte pour éteindre l'incendie dévastateur qui a démarré. »

C'est ce thème aussi qui sera le leitmotiv des prochaines conférences, pour lesquelles le club recevra Antoine Waechter le 3 octobre et Daniel Reiningger, président d'Alsace Nature, le 5 décembre. Jean-Luc Hanauer prévoit aussi un voyage en Suisse du 20 au 22 septembre, voyage présenté le soir même par Franz Gilleron, ancien gouverneur en Suisse.

Pour son année de présidence, Jean-Luc Hanauer sera épaulé par Jean-Marc Risser, vice-présidents ; Renaud Spitz, secrétaire ; Didier Buecher, trésorier et Jean-Noël Schmidt, chef du protocole.

## Mulhouse Europe : Christiane Mathieu

Au Rotary club Mulhouse-Europe, Joannes Grenet a passé le relais à Christiane Mathieu. Mais, avant de lui remettre le collier, insigne de sa fonction, Joannes Grenet a encore eu le plaisir de recevoir, avec émotion, un nouveau membre au club : Sophie Bourguignon, avocate à Mulhouse, qu'il a remerciée d'avoir accepté de consacrer un peu de temps au club. Il a aussi encore remis un PHF (Paul Harris et Fellow), l'insigne de reconnaissance du Rotary international pour les services accomplis à son bénéfice à trois membres.

Nouvelle présidente, Christiane Mathieu, très émue, elle aussi, a dit sa joie de voir la grande famille du club réunie, souhaitant mettre à profit l'en-

thousiasme et l'énergie de tous pour faire de 2019-2020 une année passionnante, en consolidant les liens avec les membres des clubs amis dans la région, en comblant le déficit des femmes, en faisant progresser l'assiduité, à travers les actions récurrentes (une femme-une rose, journée des carrières, tournoi de golf...) et avec de nouvelles actions, actions pour lesquelles elle recevra volontiers des suggestions de la part des membres.

Pour son année de présidence, Christiane Mathieu pourra compter sur son comité : Pierre Alain Goldschmitt, président-élu ; Marc Lutz, secrétaire ; Hubert Guerdier, trésorier et Christine Jungo, cheffe du protocole.



Joannes Grenet a passé le relais à Christiane Mathieu. Photo L'Alsace/J.-M.S.